

## Fermeture de places d'accueil pour demandeurs d'asile

*En raison de la baisse permanente du nombre de demandeurs d'asile dans notre pays, les places dans les CPAS sont également concernées par des fermetures.*

Si la Belgique compte une cinquantaine de centres d'accueil (Fedasil ou Croix-Rouge), notre pays organise également l'accueil des demandeurs d'asile dans des logements individuels. Ce sont généralement des appartements meublés dans lesquels les personnes reçoivent le même accueil que dans un centre (hébergement et nourriture, accompagnement social, juridique et médical...).

vers un logement individuel qui lui offre un peu plus d'autonomie.

9.500 places d'accueil sont actuellement disponibles dans les logements individuels. Ces places sont réparties un peu partout en Belgique et sont gérées à la demande de Fedasil par des CPAS (les initiatives locales d'accueil) et des associations.

### Fermetures

Depuis 2012, on constate une diminution importante des demandes d'asile dans notre pays. Pour cette raison, Fedasil a décidé en concertation avec la secrétaire d'Etat Maggie De Block de fermer progressivement des places d'accueil. Les logements individuels sont évidemment concernés: d'ici fin mars 2014, un total de près de 1.700 places seront fermées dans plus de 400 CPAS du pays.

L'objectif est d'avoir d'ici fin 2014 un réseau d'accueil réduit qui réponde mieux aux besoins actuels, soit quelque 18.000 places (contre 21.500 actuellement). A côté de ces places, Fedasil gardera 2.000 places en réserve: ces places sont vides mais pourront être rapidement mises à disposition en cas de crise.

*Plus d'infos sur [www.fedasil.be](http://www.fedasil.be)*



### Accueil en 2 étapes

Lorsqu'un étranger vient demander l'asile dans notre pays, Fedasil l'envoie d'abord dans un centre d'accueil. Il y est hébergé pendant toute la durée de l'examen de sa demande d'asile. La loi prévoit un accueil en deux étapes: après 4 mois de séjour dans le centre, et s'il n'a pas encore obtenu de réponse par rapport à sa demande, le demandeur d'asile peut être transféré

Quadrimestriel du centre  
d'accueil de Jodoigne  
Chaussée de Hannut 141  
1370 Jodoigne

### contact

Jehan Smets  
T 010 47 66 33  
[info.jodoigne@fedasil.be](mailto:info.jodoigne@fedasil.be)

mise en page: Fedasil  
photo: Fedasil, Layla Aerts  
imprimeur: Fedopress  
e.r. Fabian Delobbe

décembre 2013 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Jodoigne



**fedasil**  
AGENCE FEDERALE POUR  
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

[www.fedasil.be/Jodoigne](http://www.fedasil.be/Jodoigne)

## Préface

En cette fin d'année, le personnel du centre se plonge dans les projets pour 2014. Nous regardons aussi les projets qui ont été réalisés au cours de l'année écoulée et nous essayons de toujours améliorer la qualité de notre travail avec comme objectif de respecter les personnes que nous accueillons. Le centre de Jodoigne tient à cette mission !

Même si le réseau d'accueil pour demandeurs d'asile se réduit, même si de nouvelles procédures entrent en vigueur, même si un nouveau plan de management entraîne une réorganisation de notre Agence, chacun essaie de garder une ligne de conduite : la qualité de l'accueil.

Dans cette Lettre d'information, vous trouverez quelques projets mis en évidence pour 2014. Je profite de l'occasion pour vous rappeler que notre centre reste ouvert à toute proposition de collaboration: nous cherchons des bénévoles pour l'accompagnement et l'organisation d'activités pour nos demandeurs d'asile

Bonne lecture,  
Lagrange Véronique, Collaboratrice.

## Réinstallation de réfugiés en Belgique

En dehors de sa mission d'accueil de demandeurs d'asile, Fedasil participe également à un projet de "réinstallation". En 2013, la Belgique accueille 100 réfugiés qui se trouvaient dans une situation précaire dans des camps de la Région des Grands Lacs, en Afrique. Il s'agit principalement de familles de nationalité congolaise ou burundaise.

Les réfugiés réinstallés en Belgique sont d'abord accueillis pendant 6 semaines dans le centre Fedasil de Pondrôme (Beauraing) ou celui de Saint-Trond. Des sessions d'information sur l'intégration en

Belgique sont organisées, ainsi que des cours de langue. Ils rejoignent ensuite un logement individuel tout en étant accompagnés par un CPAS et les associations Caritas et Convivial.

Si vous souhaitez en savoir plus sur ce projet de solidarité internationale:

[www.reinstallation.be](http://www.reinstallation.be)



## Nos projets pour 2014

**Notre centre d'accueil vient de définir toute une série de projets et d'actions afin d'améliorer nos services. Voici quelques idées qui ont germés.**

Améliorer le bien-être des résidents : proposer des ateliers de musique, des repas internationaux préparés par les résidents, organiser des tournois de football pour les mineurs, offrir aux femmes des activités spécifiques, et un atelier de psychomotricité pour les enfants du centre.

Améliorer l'intégration des résidents : organiser des cours d'intégration citoyenne, des cours d'alphabétisation, informer les résidents sur la procédure d'accueil via des séances collectives.

Améliorer la qualité des services : améliorer les programmes informatiques au service médical pour un meilleur suivi des résidents, préparer les mineurs non-

accompagnés à la vie en autonomie (faire les courses avec un budget, la cuisine...), élaborer une brochure pour expliquer la vie administrative en Belgique, promouvoir la santé.

Améliorer les espaces communs : aménager des espaces fleuris, une belle salle TV, décorer l'espace Cap-Ado selon l'inspiration des jeunes.

Pour tous ces projets, le centre a besoin d'aide que ce soit au niveau des bénévoles pour accompagner les résidents dans diverses activités, mais également au niveau des dons qui peuvent nous aider à réaliser certains projets.



## Télex

### Projet Couture

Nous avons comme projet d'organiser un atelier couture en collaboration avec les résidents qui désirent mettre à l'honneur leurs talents ! Pour cela, nous recherchons des personnes désireuses d'encadrer ce projet mais nous avons également besoin de matériel (tissu, machines à coudre, ciseaux, aiguilles, etc.)

### Jardinage

Nous recherchons des dons qui pourraient venir embellir le centre : pots de fleurs, terreau, bacs à fleurs. Pour toute demande, vous pouvez prendre contact avec Mme Lagrange (010/47 66 93)

### Vos anciens vêtements peuvent nous servir

Notre besoin en matière de vêtements ne cesse d'augmenter. Si vous possédez des vêtements que vous ne portez plus, n'hésitez pas à venir nous les déposer. Les dons peuvent être déposés au centre tous les jours (une présence est assurée 7/7 jours et 24 h/24).

Un appel urgent est lancé pour les dons de chaussures de sport (course, mini-foot, gym) ainsi que des chaussures de foot à crampons (extérieur) dans les tailles de 36 à 46. Nous avons également besoin d'équipements de sport (shorts, chaussettes, maillots toutes tailles).

